La despedida a Luis Arévalo y a Chirchilla Dos detenciones injustas

para Limón el delegado la zapatería "El Fenix" de las sociedades obreras de México, Luis M. secretario del sindicato Juan Bautista Chinchilla, to Peraza. figuras importantes del

simpatía les acompañaron a la estación para
despedirles, numerosos alharacas, la injusta deamigos, entre los que
vimos a don Eduardo
Castro Saborío, Cónsul
de México, al General
Volio y a muchos obreros de esta capital ros de esta capital.

Vista, el sargento núme- van a despedir a unos ro 14 detuvo a dos ma-lamigos.

Esta mañana partieron nifestantes: el dueño de Arévalo y su compañero de carpinteros don Faus-

Como todo el grupo obrerismo internacional. que iba a despedir a los En manifestación de viajeros formaban un

sin motivo, ni a moles-Frente al cuartel Bella tar a las personas que

La contestación del profesorado del Colegio de Abogados

días pasados enviaron al escuela una carta en la legio en cuanto al aumenmatrícula y para ingreso en las líneas de la abo-

Los citados profesores ya debieran haber con- tiva del Colegio de Abo testado a los jóvenes es- gados.

Los estudiantes de la tudiantes que en térmi Escuela de Derecho en nos más o menos corte ses se han dirigido a Profesorado de aquella ellos. No lo han hecho no sabemos por qué raque le piden opinión res zón, pero en todo caso es pecto del proceder de la preciso que se sepa pron-Directiva del mismo Coto esta resolución, porque las lecciones ya van a to de los derechos para empezár y según parece estos alumnos están dispuestos a no aceptar las disposiciones de la Direc.

Las Iecciones en La Cooperativa las escuelas/

escuelas de la República portantes elementos del lo mismo que en los colegios, serán abiertas tan Nacional y de la Coopepronto como se hayan rativa Constructora de terminado las reformas Casas, para tratar am-

No se abrirán, según perativa de consumo. se nos informa, porque el señor Secretario de Es-tado en el Despacho de Educación Pública tiene deseo de que sean suprimidos los sextos grados en la enseñanza Primaria y los sextos años en la práctica. Secundaria.

Es de trascendencia EL NUMERO 71 para la vida educacional para la viga educacional del país esta resolución, toda vez que reducir los PRENSA, lo que se poaños de estudio, significa latensificarlos más en los anunciantes, suscritores y preparados los alumnos. presa.

de Consumo

Se está preparando Las lecciones en las una gran reunión de im-Banco de Cooperación al programa y plan de pliamente sobre el pro-estudios vigente. yecto de una gran coo-

Parece que este proyec to ha despertado un gran interés entre la masa brera, y son muchos los que están estudiando elasunto para ver la manera de lievarlo a la

pocos años que quedan y que deben ser muy bien favorecedores de esta em-

CRONICA TEATRAL

"La Cartera del Muerto"

No es una comedia de

No es una comedia de dislocación y de gracia, como hay tantas de ese autor. Se trata de un drama, serio despierta un gran interés. La obra no tiene ni guna trascendencia. Es una esperimen que se ha cometido Y está desenvuelto con tal habilidad, que el público va sospechando, por turno, de cada uno de los personajes.

Esta curiosísima obra de sobre otro. Y el desconcier Muñoz Seca se estrena esta to es grande cuando el juez uoche en el Teatro América encuentra oculto en la mesa encuentra oculto en la mesa de su despacho "la cartera del muerto". Cuando este drama se es

trenó en Madrid, hubo entre naturalmente, como todo el público apuestas a ver drama, que intriga al públi, quién acertaba a señalar, en co desde el primer momento definitiva, ai autor del cri

Resultó al final que el cri men lo había cometido el trascendencia. Es una espe men lo nadia cometido el cle de rompecabezas que de único personaje de quien biera titularse: "¡Dónde está nadie sospechaba. No que-el asesino?" Hay que averi guar quién es el autor de un judicar la emoción del públi

Esto es "La cartera del muerto", un drama sombrío hilvanado con mucha habili.

B. M.

LIBROS NUEVOS

Cinelandia", novela, por que replotan el mundo con Ramón Gómez de la Ser na.—Editorial Sempere, La Casa Sempere, que Valencia (España).

Cuando se desvanece la sos

pecha sobre uno, sparece

Con gran imaginación ha plutado Gómez de la Serna un Los Angeles supuesto, ciudad inventada que hace vulgar y anodina a la ver-

La urbe cinematográfica La urbe cinematográfica obra dig que se describe en esta novela moderna debida a la Juma del original escritor de LA de destaca bajo la más potente luz, mostrándose en pieno delirio de libertad.

Atestada de tipos estrafa rios, de sucesos extraordi narios, de hechos vertigino sos y de amores nuevos, es esta novela de Gómez de la Serna lo que en estilo cinematográfico se podría llamar una "superproducción."

El lector entra en la vorá gine del interés, sin poder abandonar la novela hasta u último episodio.

Las condiciones de Gó
mez de la Serna para lo que
él ha llamado "lo Fantas
magórico"; queriendo indi
car así la superación de la realidad y de la fantasía mezcladas, se p ueban en esta novela, en la que se ve a innumerables bañistas ci-

El famose de Juan Viñas

Tendremos de venta desde el lunes

en adelante en nuestras bodegas.

Haremos despachos a nuestros clien-

tes de provincias. — Teléfono 511

J. A. CORONADO

AGENTE

colores entusiastas".

La Casa Sempere, que ha publicado ya una serie de interesantes obras de Gómez de la Serna, como Gómez de la Serna, como "El Chalet de las Rosas", "El Circo" y "La Malicia de las Acacias", tiene la segu ridad de ofrecer al lector con esta novela inédita una obra digos de los tiempos que correm

De venta la Dirección de LA PR NSA. P recio la Dirección

Una licitación

El señor Gebernador de la Provincia, de accerdo con lo dispuesto por la Comisión de Sanidad de la Municipa-lidad de San José, hará una licitación para la reparación de algunas partes del Matadero municipal que se encuentra en mal estado.

Según la licitación, trata de reformar el piso de piedra y algunos de los cor'sles para el ganado que están perfectamente inutillzados. Muy opertuna nos a incumerables bañistas ci-lematográficos, se asiste a nos academia de besos y se toman los corktalis más es-crambóticos, "los corktalis aquel lugar. cer arregios que vayan en beneficio de la sanidad de

Prensa.—San José.

Dentro de muy poco tiempo se concluirá el Palacio de
Comunicaciones, en donde
se instalarán las oficinas telegráficas y telefónicas. Para ello se ha ordenado la inten

esta ciudad y en el parque Libertad de Santa Ana se colocarán aparatos radio-te lefónicos para que sea escu-chado el mensaje presidencial, que se leerá en el Con-greso Legislativo en sesión

extraordinaria.

—Mañana espérase en ésta al señor Ministro de Alemania en Centro América, Von Kuhulman,

-Sociedad de Empleados de Comercio dará un baile celebrando aniversario de su fundación.

da, representante de El Sal vado en la toma de posesión del Presidente doctor Paz nate.

|Una cena íntima|Tren de excursión

Anoche le fue obsequiada con una cena íntima, por varios de sus amigos al se-ñor don Mario Brenes. Esta demostración de sim-

patía y de aprecio ha sido con motivo del cumpleaños del señor Brenes, quien colebraba ayer el 24 de su na

cimiento. Le felicitamos en su ono-

Almanseño ofrece su casa

El gran torero Alman. seño ofrece a sus numerosos amigos y a sus muchos adversarios, su nuevo domicilio, en la preciosa quinta situada en el Parque de España, frente a la Casa Amarilla, donde se ha instalado dispuesto a pasarse en nuestra capital una larga temporada.

El Cambio

December of the last transfer of transfer of the last transfer of	
Hoy a las 15	horas
New York	400 %
Londres	381 %
Paris	105
España	285
Italia	83
Sulza	386 —
Bélgica	102
Amsterdam oro a.	401/2
Dólares sobre	.,
Belrín	400 1/2
más 1 0/0	

a Puntarenas

El entrante sábado sale ara Puetarenas un tren de xcursión y regresará e lules siguiente.

Les siguiente.

El pasaje de ida y vuelta vale ocho colones. Resultará este un paseo muy agradable ahora que está en su apogeo la temporada veraniega en el puerto.

Seguramente se hará un paseo entre los mismos excursionistas, al Presidio de San Lucas.

San Lucas.

Unlibro

interesante

Próximamente verá la luz pública un libro interesante que el señor don Arturo García Solano está preparando y que trata de un te-ma muy sugestivo en estos momentos en que todos se preocupan por saber qué es el Municipio en las ciudades.

Se títula el citado libro "Municipalismo o Urbanismo", en el cual se comprenden y estudian puntos de alta y transcendental importancia.

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de li-bros a las casas Edito-riales de España con gran rebaja de precios.

Noticias de El Salvador Servicio por telégrafo

San Salvador, 13.—A La regreso de su misión. RENSA.—San José.

LA PRE LA PRENBA

sificación de los trabajos. Será uno de los edificios más primorosos de Centro Amé.

-Regresó de Honduras Dr. B. Colindres, Minisel Dr. B. Colladres, Minis-tro de Honduras en esta Re pública.

-El doctor César Miran-Be Cultura y Sevented tosta Que ésta de San Salvador 16 .- Al La

PRENSA.—San José.
La ola de frío se ha dejado sentir potablemente ayer y anoche, La temperatura fue sumamente fría. Aparatos

sumamente fría. Aparatos radiotlegráficos fabricación nacional lograron comuni--En el parque Bolívar de nacional lograron comunicación vapor anciado Corinto.

En la Escuela Nacional artes gráficas abriranse matrícula del diez y seis al úl timo corriente mes. "La Prensa"

Sousonate 13. - A LA PRENSA -San José.

Ya está acoplándose ma trícula gráfica y literatura para publicar Album histórico de Sonsonate. Meritísima obra que educara don José María Sifontes con la cola, boración de don José Antonio Gutiérrez, bajo los aus picios del Director de este Diario. "Heraldo de Sonso.

Pasa a la pág. 4

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

GERENTE

ENRIQUE FONSECA ZUNIGA

REDACTOR: BERNARDO MERINO

ADMINISTRADOR

y Agente General de Anuncios: BELISARIO LORIA

EDITORES: SOCIEDAD "GERMINAL"

JEFE DE TALLERES: RICARDO FALCO

Teléfono 71 - 7º Av. Este Nº 344 - Apartado P

Nota del día

IR POR LANA ...

Defensas que perjudican

Los lectores que se interesan por las cosas de España, saben que hay annuciado por shí un libro de "El Cabailero Audaz" que ileva por título "El novelista que vendió a su patria".

José María Carretero, que acusa a Blasco Ibañez de literato mercantilista, es el más comerciante de los literatos. Y viendo que Blasco Ibañez se había convertido en el hombre del día por su campaña contra la monarquía española, ha escrite el mencionado libro contra el autor de "La Barraca" para halagar a los monárquicos y sacarles el dinero, además de lo que el Gobierno militar le puede dar por detender al Directorio, a don Alfonso y a la monarquía. Podrá ésta tener defensores desinteresados; pero entre ellos no se encuentran "El Caballero Addaz ni Beningno Varela".

Para hacerle la reclame a su libro de escándalo, Carretero anunció que iría a Francia a desañar a Blasco Ibañez. Pero Carretero, a pesar de llamarse Caballero Audaz por su propio capricho, perdió la noción de la realidad. Como decimos por aquí, una cosa es con violín y otra cosa es con gu tarra. Una cosa es defender el mi litarismo dentro de España, donde los adversarios no pue den hablar por que les amenaza la implacable perseón de la autoridad y el charrasco de los militares y cosa muy distinta es ir a defender esa misma dicta a fuera de España, especialmente en brancia donde any más de cien mil españoles expatriados por la tiranía militar, entre los que figuran prestigios tan grandes co mo Ortega y Gasset, Unamuno, Araquiastain y tantos otros.

A París se fué "El Caballero Audaz" a echárselas

A París se fué "El Caballero Audaz" a echárselas de vallente, y nuestro colega el "Diario de Costa Rica" copió anteayer de "Le Matín" el curioso relato de la paliza que le dieron en la capital de Francia. A su llegada le puso una carta a Blasco Ibañez insultándole y desafándole. Como Blasco estaba de excursión, abrió la carta su secretario don Carlos Esplá, en presencia del hijo del

novelista, don Mario Blasco.

Espiá es un notable periodista palsano mio, valenciano, (de Alicante), que sabe bien aquello de que los valientes y el buen vino duran poco. Carlos Espala y Mario Blasco anduvieron todo el día buscando a Carlo walientes y el olici vinci de la día buscando a Carle sentido a sus padres don Ricardo Pacheco Cabezas y esperarle a la puerta del hotel hasta que llegara por la noche. A las diez llegó con su amante de alquiler y ya ha contado el "Diario de Costa Rica" cómo Esplá le dió de bofetadas hasta que Carretero se escondió cerran do la puerta y abandonando en la calle a la horizontal de Esquivel, don Mario Pacheco, don Arturo Pache que lo acompañaba.

Nosotros queremos añadir aquí algunos detalles curiosos de este interesante episodio. El prestigioso diario Igleslas y doña Luz de Iglesl

telegramas y un comentario;

"AUDACIAS DE CARRETERO.—UN TELEGRA MA, UN LIGERO COMENTARIO Y OTRO

TELEGRAMA.

Nos ha liegado un telegrama que reza a la letra:
"Director "Libertad", Madera 8, Madrid.
Ni Blasco, ni Esplá, ni tu, ni todos los sapos aprove
chan ausencia para molestarme ridiculamente en ese papelucho agonizante, bastan para totrime a mí la cara.

—CABALLERO AUDAZ".

CABALLERO AUDAZ".

Ante esto, hemos de decir que ni de Biasco, ni de nuestro Director, ni de los sapos adscritos a este humilde periódico, de vida precaria, sabemos nada; pero que nos ratificamos en la noticia de que Carlos Esplá ha hinchado las narices al "Caballero Audaz" el mismo día en que éste liegó a París a dárselas de guapo y a estrenar su sensacional película de largo metraje "Ego sum".

Y que, en respuesta al telegrama que antecede, se ha cruzado el telegrama que sigue:

"José María Carretero, Claridge's Hotel París, Recuerdos a tu familia.—OTEYZA"

"Batte los "sapos" de que tan desconcertado había

Entre los "sapos" de que tan desconcertado había Carretero, figura uada menos que el muy llustre y vene rabie dos Antonio Zozaya, maestro de escritores y mode.

Baile en Cartago

El sábado último, en la ciudad de Cartago hubo un espléndido oaile en la residencia de los esposos don Ramón Ja-cinto Rivera y doña Agustina de Rivera.

A esta fiesta que los esposos Rivera Ortiz ofre cieron a la sociedad de Cartago, asistieron además distinguidos elemen tos de la sociedad jose fina

El jazz band del maes tro don Jorge Mata, que también ejecutó el pro-grama del baile del sá: bado anterior en el Club Social de la misma ciudad, fue muy aplaudido y estuvo oportuno con el escogido repertorio q' que ejecutó.

La fiesta en aquella casa donde siempre ha habido amabilidad y cor tesía, terminó a las 24

horas.

Murió en Alemania el joven Ber-Pacheco nardo

En la tarde de antier fue dolorosamente impresionada la familia Pacheco Sáenz de Cartago, con la noticia de muerte de uno de los miembros de la misma.

Recibieron un cable ea el cual se les comunicaba que su hijo Bernardo, que con objeto de estudiar salió el ño de 1923 para Alemania, había muerto.

El joven Bernardo había stado enfermo en otros días fué preciso hacerle una estado enfermo en otros días y fué preciso hacerle una operación, de la cual seguramente quedó delicado y des. pués de un tratamiento especial en el que no se abandonó la esperanza de curarlo perfectamente, la muerte ha vendo à tronchar una juventud anímada. unz juventud animada.

En esta hora de dolor enviamos nuestro pésame muy

TESTIGOS: Eduardo Llorent-Luis

Balcón de Europa

Los mejores vinos, frutas, latas y demás artículos de cantina y reposteria. — Visite nuestro establecimiento. Todo a precios muy bajos. FRENTE AL

TEATRO AMERICA

La Esmoralda

Armas Hnos.
ESQUINA OPUESTA AL PARQUE CENTRAL Cantina, Refresquería, Repostería, Servicio esmerado. Nuevo salón para refresquería y café. Abierto todos los días inclusive los domingos

lo de hombres honrados. El Director de "La Libertad" don Luis Oteyza, le dió una digna respuesta, enviándole un telegrama solo para mentarie la madre, que a eso equivalen los "recuerdos a tu fami la". Hasta el memento no sabemos que "El Caballero Audaz" se haya comido crudo a Oteyza ni a ninguno de los "sapos" que escriben en "La Libertad".

Libertad's.

El otro día reprodujimos un artículo de Gómez Carri'
lio que retrataba ai atrabiliario Benigno Vareia.

Este episodio que hoy relatamos es también un buen
retrato de 'El Caballero Audaz' a quien Federico Urales
calificó como "el primer carretero entre los escritores y el

primer escritor entre los carreteros".

Por algo hemos dicho que lo peor para don Alfonso es que hayan tomado su defensa "El Caballero Andaz" y Benigno Vareia.

Como hay cariños que matan, hay defensas que per-

judican,

BERNARDO MERINO.

El periodista anónimo

El señor Presidente del volverse contra el Congreso Congreso trastiviyando por para espuigarlo y repetirle todos los lados, de periodista de otra manera lo que el di en periodista, de empresa en empresa, lavándose las macos con este y con aquel, primero con el reporter del "Diario de Costa Rica"; a la sido todo lo leal para declasalida de la sesión del pulvo, de marras. Tampogo los se greso, —la sesión del Con rar lo que dijo en la sesión greso, —la sesión del pulvo, de marras. Tampoco los se rín—, después con el Direc-nores cronistas del Congre-tor de La Tribuna" en la so de los otros periódicos puerta de su casa, luego con han querido contesar sinceel repórter Acuña de "La Opinión", descartando tam-bién al Director de "La Prensa" y por consiguiente Prensa" y por consiguiente dejando aparte a este perió dico, y ahora resulta que el señor Presidente se vuelve de nuevo contra el que comentó la noticia dada por Acuña, esto es, contra el reportero de «La Prensa».

Es simpatiquísimo esto de r de puerta en puerta di ciendo que usted no es, que no es el otro, que el perio dista anónimo no aparece y volver por fin a rematar con el que ya había descartado Esto dice sencillamente que esa volubidad de político que siempre ha adornado al señor Volio, no le ha servido de esta vez, en tratándose de entrar en líos con los chicos

de la prensa. Y después de todo, el pe lodista anónimo está muy blen reseñado por el señor Vollo. Ese periodista que apeñas está empezando a recorrer el canilno de espi nas, soy yo, este que hizo la nota de "La Pressa", y que sólo encontró cómodo

VENTAS A PLAZOS DE DIS-

COS V VICTROLAS VICTOR

SERIE CARUSO

Sorteo No. 31

Contrato Nº 85, de don

SERIE SAGI-BARBA

Sorteo No. 16

Contrato Nº 149, de don Juan Sanchez H.

Ernesto Ortiz

ramente lo que oyeron, y yo, que me me encontraba en aquel recinto debo acla-

rar estas cosas.

El señor Araya dijo que la inconstitucionalidad la había demostrado ampliamente e periódico "La Noticia", y que lo sostenían otros apo

vados también en la Constitución, pero que por sobre esos convencimientos estaba la necesidad de las dietas, de devengar esas dietas tan de devengar esas dietas tan amargas, sentados desde su curul. Yo no tengo por qué dejar de decir lo que of y por eso repito que el señor Presidente del Congreso replicó a los argumentos de "La Noticia" diciendo que estarian todo lo bien razo estarian todo lo bien razo nados que se quisiera pero que había que respetar el llamamiento del Poder Eje-cututivo. Según esto el Con. greso se ha convertido en un empleado a sueldo del

Poder Ejecutivo. Lógico, y muy lógico es que si el Poder Legislati vo se da cuenta de que el Poder Ejecutivo le convoca a sesiones fuera de la ley,

ellos, que dictan la ley, ten-drían que devolver al Eje-cutivo su pretensión. Y am-pliamente demostrado está

pllamente demostrado está que las sesiones son luconstitucionales y no puede ni discutirse que es inmoral lo que se hace.

Después de estas cosas, mucho me satisface en este momento como aquel niño de que habla Rodó en la Pampa de Granito, con los dientes royendo la pledra y sobre el cuello el ple tormidable del atleta que dice, cava, cava más para que en cava, cava más para que en cuentres simiente. El señor Presidente Vollo será el riestaente volto sera el atleta del parlamentarismo en Costa Rica, pero yo quiero seguir siendo el pe-riodista anónimo, para que no queden en pie las acusa. ciones lanzadas por él contra la prensa toda, ya que faltándole pared al quitarme yo, caerá inevitablemente como el que, mareado, por las aceras apoyácdose en la misma pared.

Sirva esta explicación de sinceramiento para todos los periodistas de Costa Rica que en boca del Presidente del Congreso han ido rodando como Jesús de Herodes a Pilatos. Nuestros hombres políticos sólo saben hacer esí las cosas: se lavan las manos con todos y se las ensucian con todos.

RUBÉN HERNÁNDEZ

..... De conformidad con lo acordado por la Comisión de Sanidad en su sesión de 11 del mes en curso, se publica la siguiente

LICITACION

«VIII.—Mejoras sanitarias en el Matadero.—Con el fin de proceder a arregiar el Matadero en buenas condicio-nes sanitarias, a moción del Dr. Pupo, se aprobó la siguien.

«La Comisión de Sanidad Municipal, recibirá propues tas hasta las diecinueve horas del veinticinco de este mes para la ejecución de los siguientes trabajos en el Matadero Municipal:

1º-Construcción de las cloacas en la planta de destace

y su conexión a la cloaca principal.

2*—Construcción en mampostería de los corrales y correspondientes pilas.

3*—Construcción en mampostería de las cuádras hoy

existenter.

4°-Reparación general del pavimiento y de la pila de

existenter.

4°—Reparación general del pavimiento y de la pila de la planta de destace.

5°—Reparación y construcción de portones.

6°—Provisión e instalación de dos abanicos eléctricos grandes en la planta de destace.

7°—Provisión y colocación de cedazo para evitar las moscas en la planta de destace.

8°—Arreglo del local del Laboratorio, consistente en forro de tablilla y hechura de una ventana.

9°—Pintura general del edificio.

10°—Construcción de un pabellón ladecuado para Cámaras de Retrigeración, provisión, instalación y atención de maquinaria adecuada, que garantie una temperatura permanente de dos grados centigrados bajo cero y de suficiente capacidad para el servicio de cien reses y cincuenta cerdos.

11º-Construcción de un crematorio con capacidad

para una res.

12º—Construcción de una mesa de mampostería.

Los proponentes deberán dar garantía, a plena satisfacción de la Comisión, y presentar los planos correspon-

dientes.

Todos los pormenores y detalles deberan tomarse en el Matadero Municipal, con el Dr. don Anselmo Rivera, Jefe Técnico de ese establecimiento, de las siete a las diez horas, todos los días excepto los domingos.

La Comisión se reserva el derecho de rechazar las propuestas si ninguna le conviniere.

ROGELIO SO TELA

San José, febrero 16 de 1925.

San jose, lebrero 10 de 1925.

******************************* FOTOGRAFIA Manuel Comez Miralles

Frente a Max Keplfer Avenida Central Venta de Cámaras y demás Para trabajos a

precios sin competencia
Liame al TELEFONO número 190

Lea La Prensa; su material le interesa

ESIDeldetalle escolar

TRE ESPAÑA Y LA ARGENTINA

Madrid.-El coma odante una carta dirigida al comandante Herrera, aviador de la linea aérea entre España y Buenos Aires, diciendo:

"Habilanda"

más de cuatro años, a pestar se construyera en la Quinta de no contarse entonces con Auenda un edificio de un perfeccionamientos técnicos costo de cinco millones de que hoy se poseen.

"Habléndome enterado de lo que han publicado al gunos periódicos, respecto a declaraciones mías hechas a mi regreso del viaje a Amé
ca en el Z. R. 3, tengo
que manifestarle que mis
palabras han sido erróneapalabras han sido erronea-mente interpretadas, pues mi opinión, que usted como ce y que he reforzado en mi feliz viaje trasatiántico, es que las líneas aéreas por zeppelines para transporte zeppennes para transporte de pasajeros al través del Atlântico, especialmente de la España a la América del Sur, reunen condiciones más ventajosas, que pueden ser una realidad inmediata, tan pronto como se consigan los medios económicos necesarios para su implantación.

eran las i eas aérea organit zadas por Delag, que han funcionado con inmejorables

que hoy se poseen.
"Quizás lo que ha originado confusión ha sido mi idea de q', aún q' en los primeros viajes falten viajeros por no estar el público habituado a este medio de locomoción, la empresa se sostendría perfectamente sólo con el transporte de la correspon-dencia, puesto que cada kilogramo de ésta produce mucho mayores beneficios a la empresa que el servicio de pasajeros con la ventaja de necesitar camarotes, comedores, ni personal auxi ilar, de que no se tuma y se afectan los nervios".

(Firmado) ECKENER

PARA PERPETUAR LA MEMORIA DE EDI-SON

Nueva York .- Mr. Char

"De má dificil realización les L. Etditz, Presidente del IN AU GURA CION EN la Junta Directiva del "Elec trical Board of Trade", sogi MADRID DEL TEA- detalle escolar. TRO ALCAZAR rió hoy a los miembros de Madrid. —La inaugración del teatro "Alcázar", consti-

tuyó un suceso de la más alta importancia artística y tea-Edison, el mago de la elec-tricidad, que todavía vive. Según la proposición de Mr. Eiditz, el "Electrical Board of Trade" debe invi tar a Edison para que colo. que la primera piedra de edificio.

El decorado es claro, con aplicaciones de damascorojo, La construcción constará de diez y ocho a diez y nue ve pisos, instalándose en la y la sala es deslumbradora

Para la inauguración se elive pisos, instalándose en la planta baja el Museo Edigió la opereta "Mme. Pompadour" que fué muy aplaudida por los grandes efectos escéparte a oficinas y los dos nicos y el derroche de arte últimos al "Club Edison". genuino que hiceron actores

PARA CURAR UN RESFRIADO y autores.
EN UN DIA
todo el mundo tena el LAXATIVO
BEOMO QUININA (Pamillan) Los velación la exquisita actriz
boticarios devolverán el diantes si deja
de curar. La firma de E. W. GROVE Julia Lagos, que posee una velación la exquisita actriz BROMO QUININA (Pattillar) Los velación la exquisita actriz oticarios devolverán el dinero si dejo le curar. La firma de E. W. GRUVE Julia Lagos, que posee una e halla en cada cajita. Hecho por la balls medicina. Co., st. Luis. E. U. de & bien timbrada voz.

tral. El costo total del nuevo teatro se eleva a la cifra de ocho millones de pesetas, que en verdad, fueron muy bien empleadas.

de las escuelas,

A la Junta de Educa-

ción se le enviaron en su diluvio de cartas pidien do rebajas en las cuotas. No es cierto que se hayan contestado todas desfavorablemente. Muchas cuotas han sido rebajadas por creerlo justo; pero en la mayoría no se ha concedido la rebaja. Y como todos esperaban

chos los disgustados. asunto de las cuotas, me-

a rebaja, ahora son mu-

Situar los edificios es-

Pasaron ya los oficios religiosos celebrados en honor de Nuestra Señora de Lour

des. Hubo rosarlos y misas solemnes durante los días 10

y 12 y sermones por el se ñoa Cura y el Presbo. Mi. guel Benavides. Durante los

actos religiosos hubo una gran orquesta dirigida por

el competente maestro de capilla don Juan Rafael Al-faro. El 11 se verificó la prosesión, muy concurrida y amenizada por la banda mi-

litar cedida por el señor Co mandante de Plaza. Todos

estos actos se efectuaron en la Iglesia del Carmen, que

se encuentra todavía en re-

paración; pero que pronto estará completamente lista.

-Mejor de salud se en-cuentra el niñito de don Es-

teban Barrantes. Nos ale-

Apartado 234

gramos.

Nanuel Madrigal Q. FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

Baratillo de casimires y ropa hecha LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

Notas de Heredia

mos

Otra vez se habla del milias. Los niños tienen que recorrer largas distancias y esto, en cuanto empiecen las lluvias, ha tiempo oportuno un gran de ser un inconveniente

muy grande.

Debe darse las mayores facilidades para que los niños puedan concurrir a las escuelas, sin tener que recorrer larga distancias y in miedo a las lluvias.

Los vecinos del Ba-rrio de México y del Paso de la Vaca tienen razón sobrada para que-Más atención que el jarse. Un lugar tan populoso bien merece tener rece el emplazamiento una escuela en su barriada.

La Junta de Educación colares en lugares muy debe estudiar bien el em apartados del centro de plazamiento de las escuela población, es, en verdad, molesto para las faniños y de la instrucción.

-Regresó del Carrizal nuestro amigo do Rafael Herrera y su señora esposa, por cuyo motivo los saluda-

-En estos días se ha des

—En estos días se ha desarrollado una plaga de ra-teros de muebles que no han dejado parte de donde no se hayan llevado por lo menos una silla. Han sido víctimas de los cacos los se-ñores Dionisio Barrantes, doña Laura v. de jura, las senoritas. Rocabado v. otras.

señoritas Rucabado y otras muchas personas. Debiera la policía ser más activa en la persecusión de estos mai-

hechores, que se las han da-do por desamueblar las ca-

Suscribase a La Prensa

CORRESPONSAL.

LA ESPAÑA

ALMACEN DE ABARROTES Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

TELEFONO Nº 694 APARTADO Nº 211

ASERRADERO EL LABERINTO

STRUCK & ALVARADO

COMPA

Maderas del país. - Las mejores maderas del Pacífico

Surtido variado y seleccionado. - Precios bajísimos

Tiene usted que construir o reparar su casa? No lo haga usted sin antes visitar nuestro DEPOSITO y ASERRADE*

RO. Saldrá SATISFECHO indudablemente.

Apartado 741

ASERRADERO: Teléf. Nº 937 - DEPOSITO: Teléf. Nº 539 **********************************

La Piedra del Canal

AUGUSTO TREJOS y etc. Cia. Frente al Banco Anglo

Gran surtido de relojes suizos.—Relojes despertadores de pared y de bolsillo. Joyería alemana, Artículos par^a regalos de mătrimonio. Precios al alcance de todo el mundo,

******************* GRAN FABRICA DE REFRESCOS GASEOSOS

DE TODAS CLASES MEJOR

Propietario. JUAN LUIS CAMPOS Teléfono Núm. 190 — SAN JOSÉ — Apar

Un reproche

Pueblo acerriseño: Os dejáis llevar por caprichos femeniles? Es de entender que para llevar a cabo una obra que cuesta veinte o trelota mil colones, debe induvitablemente que sacrificarse al pueblo, pobre pueblo; si nó se toma en consideración que la mayoría de él somos por.res. Se trata de hacer una nueva plaza en Acerrí y para ello se cuenta con la protección gubernamental que representa la suma de él 10,000. Es óbolo de las oficinas en sentido general. La reforma de la camental que representa la suma per la de nuestras aguas o la amé expropiación de ese predio, debemos tener lo suficiente para satisfacer lo que los peritos digan: si se trata de comprar por el valor de la propiedad en nuestros tiem pos, es más, y desde luego Aserri, febrero 15 de 1925.

son" y un auditorio. Los pisos restantes se destinarán,

______ Gran Fábrica de Mosaicos Hidráulicos

Adela v. de Jimenez e hijos

SAN JOSE

COSTA RICA

Teléfono 278

Apatardo 343

Fundada en el año 1906 por el Ingeniero

Lesmes S. liménez

Lea "La Prensa' todas las tardes. THE RESIDENCE OF THE PROPERTY OF THE PROPERTY

Doctor Constantino Herdocia Médico y Cirujano de la Facultad de Medicina de Paris

ENFERMEDADES de los Ojos, Nariz y Garganta

de Oficina: 10 a 11.50 y de 2 a 4 — CONTIGUO AL TRO VARIEDADES — TELEFONO 1434 — San José

TALLER DE ENCUADERNACION ALBERTO BARRANTES

Me hago cargo de toda clase de trabajo de encuadernación. Precios económicos. Rapidez en las órdenes.

CHANGA MANANA MA

Depósito y aserradero de Maderas

A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderos de LAUREL. Las ma-deras son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico.

Casa Falcó, oficinas y talleres de LA PRENSA, 7ª Avenida Este Nº 344, Teléfono 71, Apartado «P» SAN JOSE - CO 3 TA R[CA

de ARTURO VOLIOJ. Ofrece al público en general Tablas, Giganto-

nes, alfajillas, reglas, cadenillos, etc. No olvide que es el que vende MAS BARATO

Llame al telefono No. 799

100 varas al Sur eel Palacio de Justicia-San José

FRENTE AL TEATRO AMERICA

Refresqueria - Restaurant - Repostería Siempre lo mejor— Cenas suculentas— Comida a toda hora—Gran variedad de confites italianos - Precios equilattvos

**CHURARRANACEKERN

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña



Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale

ENTA DE LIBROS

En la Dirección de "La Prensa" 7º: Avenida Este, Nº. 344, CASA FALCO P. I— San José, Costa R
OBRAS DE PIO BAROJA
Novelas a @ 3 50 el tomo
Páginas escogidas
Las tragedas grotescas
Las figuras de cera
Con la pluna y con el sable
Los recursos de la astucia
il El escuadrón de Brigante
Los una el aventura de
Los manines del murolo
El Maronago de Labras
El aprendir de conspirador
MIGUEL DE CERVANTES
Don Quijote de la Mancha, a
ilustrados, pasta de 10-00 I- San José, Costa Rica Apartado P.

ilustrados, pasta 6 10-00

A @ 5.00 e tomo empastado Páginas esc. gidas El señorito Octavio El Maestrante FRANCISCO PI Y MARGALL

A & 5 00 el tomo empastado
Las luchas de nuestros días
Cartas íntima:
Las clases jornaleras & 0-60
Diálogos sobre la belleza, & 0-40
BENITO PEREZ GALDOS

A @ 5-co el tomo empastado El cabalero encantado, (cuento re-inverosimil) El doctor Centeno, novela, 2 tomo

© 3-50 Amor y Ciencia, comedia en cuatro

Amor y Ciencia, comedia en cuatro actos, £2.00 l'oledo, ilustrada con 21 grabados, rústica, £3.00 Crenicón, rústica, £3.00 Fanatismo político y religioso, £1.00 PEDRO COROMINAS

PEDRO COROMINAS
La vida austera, pasta, 6 5 00
P. L. COLOMA
Pequeñeces....pasta, 6 5.00
JOAQUIN COSTA
La ignorancia cel derecho, pasta,

La ignorancia cel derecno, pasta,

2.50

La tierra y la cuestión social, rústica,

2.50

Agricultura armónica (espectante popular), rústica (2.50

Política hidráulica (misión social de los riegos), rústica, (3.50

DICKENS

DICKENS
Tiempos dificiles, pasta, \$ 5,00
ANGEL GANIVET
Ideario español, pasta, \$ 5,00
El porvenir de España, \$ 2,00
Pequeño ideario (selección de Elías
Jiménez Rojas), \$ 0.50
Lecturas, \$ 0.30
OBRAS DE R. PEREZ DE AYALA
A \$ 2,50 el tomo

A © 3.50 el tomo Bajo el signo de Artemisa, novela La vida en un colegio de jesuitas,

© 7-00

© 7-00

OBRAS DE LUIS ARAQUISTAIN

A © 3-50 el tomo

El peligro yanqui

España en el crisol

As columnas de Hércules, farsa no-

ROBERT W. CHAMBERS
A & 3.50 tomo
La línea de fuego, novela

MAURICIO BARRÉS Un hombre libre 200

Un hombre libre, 3.00 CARMEN DE BURGOS

CARMEN DE BURGOS
A 2,3.00 el tomo
Nueva cocins práctica
La malcasada, novela
Amadis de Gaula (arreglo)
Ultimos modelos de cartas 2,00
EL 1'esoro de la Belleza, 2.00
OBRAS DE J. DE GOURMONT

El veliocino de oro, novela, 2.50 ALFREDO DE MUSSET La confesion de ua huo del sigio

aoveia, 3-50
10SÉ MARIA DE ACOSTA
Las pequeñas causas, novel a, 3-50
Este documento es propiedad de la

OBRAS DE MARDEN
A & 5 00 el tomo empastado Siempre adelantel
OBRAS DE MARTINEZ SIERRA

A & 5-00 el tomor mpastado Abril melancólico, novelas La vida inquieta, glosario espiri ual El diablo se rie, novelas Aldea ilusoria, ilustrada

Aidea ilusoria, ilustrada
ada uno y su vida, novela, © 0 40
OBRAS DE HENRY BERGSON
A © 5-00 el tomo empastado
La evolución creadora, 2 tomos
La risa, ensayo sobre la significación
de lo cómico

OBRAS DE F. DE QUEVEDO
A & 5.00 el tomo empastado
Páginas escogidas

Obr.s. scrias
Escritos políticos
JOSE ORTEGA Y GASSET
Personas, obras, cosas, pasta § 5-00
Meditaciones del Quijote, rst. § 3-50
El Espectador, rú tica § 3-50
Vicja y nueva política, conferencia,
§ 1-00
MIGUEL DE UNAMUNO
A Ø 5.00 el tomo empastado

A 6 5.00 et tomo empastado

A 6 5.00 et tomo empastado

Ensayos

Sol· oquios y convesiciones

Cintra esto y aquello

Kº e-pejo de la muerte, cuentos

Por tierras de Portugal y España

di religion y otros ensayos breves

Niebla, no ela

El parsant de P.

El porvener de España, por Miguel de Unamuno y Angel Ganivet

JUAN MARAGALL

A & 5-50 el fono empastado

Artículos, 5 temos

Elogros: del amor, de la palabra, de
la poesia, del pueblo, del teatro,
de la danza del vivir, de la gracia,

de la dana del vivir, de la gracia, de una tarde de agodo o Miscelanea literaria, © 0-40 PLUTARCO Vidas paralelas de los hombres ilus tres, 5 tomos emp. © 25-00 RAMON DE CAMPOAMOR Poeslas Completas, 3 ts. emp. © 15-00 EDUARUO ZAMACOIS

A Ø 5-00 el tomo empastado

EDUARDO ZAMACOIS

A § 5-00 el tomo empastado
El otro, novela estraordinaria
La vida que pasa, § c-40

OBRAS CLASICAS

A § 5-00 el tomo empastado
HOM-RO: La Iliada
VIRGILIO: La Eneida
SOFOCLES: Edipo Rey: Edipo en
Colona: Autigonas, t. atro
TI-SO DE MOLINA: El bandole-

TIESO DE MONAMA

DE ROA DE QUEIROZ

A 6 5-00 el tomo empastado

San Canstobal, leyenda

San Osofre, leyenda

Es señor diablo, artículos

Adán y Eva, cu. nuos

Los Maias, episodios de la vida romante, 3 tomos

El Mandarin, costumbres chiasa

Anoca, os, 6 -50 el tomo

Diska DE ERNESTO RENAN

SENTES Y EL VERNESTO (ensayo

nistórico); pista de 6-00

Diálogos filosóficos, pasta de 5-00

Los des de como diálogos filosóficos, pasta de 5-00

Los des de como diálogos filosóficos, pasta de 5-00

Los des de como diálogos filosóficos, pasta de 5-00

Los des de como diálogos filosóficos, pasta de 5-00

Los de como de co Páginas escogidas, 6 0-50 GÜY DE MAUPASSANT

Bajo el signo de Artemisa, noveia
La vida en un colegio de jesuitas,
novela
El sendero innumerable, poemas
Prometeo: Luz de domingo: La
caída de los limones, tres novelas
poemáticas
Hermann encadenado. El libro del
espíritu y del arte italiano
Las máscaras, ensayos de crítica teatral, 2 tomos
Belarmino y Apolonio, novela
El sendero andante, poemas
Luna de niel, luna de hiel, novela
Los trábajos de Urbano y Simona,
novela, continuación de Luna de
miel, luna de hiel
El ombligo del mundo, novela
Custro menguante, novela, @ 0-30
OBRAS DE PLATON
El Estada o la República, 2 tomos
@ 7-00 GUY DE MAUTAGO
Cuentos escogidos, pasta & 5-00
LEOPOLDO ALAS (CLARIN)
Cuentos, pasta & 5-00 Doctor Sutilis, cuentos, pasta & 5-oc FELIPE TRIGO Las posadas del amor, novelas, pasta

En posanas ao.

§ 5-00
En los andamios, rústica § 3-50
En los andamios, rústica § 3-50
En los andamios, rústica § 3-50
A § 5-00 el tomo empastado
La escueia de los sofistes, diálogo.
Casta de Hidalgos, novela
OBRAS DE "AZORIN"
Contagos el tomo empastado

OBRAS DE "AZORIN"
A 5 colones el tomo empastado
El Licenciado Vidrícia
Un discurso de la Cierva
La voluntad
Los pueblos
Al margen de los ciásicos
Antonio Azorin

Al margen use Antono Azorin
El político
Una hora de España, rústica, 6 3.50 l
OBRAS DE GABRIEL MIRO
A 5 colones el tomo empastado
Detuto del cercado, novelas
F.guias de la pasion del Señor
El Angel, hermosos cuentos con
iliustaciones
Del huerto provinciano, cuentos,
pasta, colones 2-50
Las cercas del cementerio, novela,
pasta, coiones 2-50
Señorita y Sor, novela, Cl. 0-40
RUY DIAZ
El Romancero, poesías, con grabados

5 COIONES
OBRAS DE ANATOLE FRANCE

OBRAS DE ANATOLE FRANCE A & 5-00 el tomo empastado El oimo uel paseo, novela Cranquebille, cuentos El cimen de un académico, novela El libro de mi amigo La vida en flor, novela Los deseos de Juan Servien, novela La camisa, novelas proposito de los ángeles, novela proposito de los fageles, novela proposito de los fageles, novela El paro de Santa Clara, novelas Bartasar, novelas

El poto de Santa Clara, novelas
Bartasar, novelas
El jardis de Epicuro, selección @ 0-3
OBRAS DE J. OCTAVIO PICON
A @ 5-00 el tomo empastado
Duico y sabrosa, novela
Juentia Fenorio, novela
Sacramento, novela

La política americana

No debe traducirse en agresiones a los países pequeños

New York.—Bajo el epigrafe
«Una nueva politica en el caribe» no debe traducirse en una serie el «New York World» publica el de agresiones a costa de la sobesiguiente editorial, al margen de la política americana en Sur y Centro América.
«Con la próxima retirada de las tropas americanas de Nicaragua, los Estados Unidos se disponen a volver a las andadas en otra parte, El verano pasado, nuestros solda dos evacuaron a Santo Domingo tica premeditada, considerada y

El verano pasado, nuestros solda dos evacuaron a Santo Domingo después de larga permanencia en la isla .Casi simultáneamente, des la isia Casi simultaneamente, des-embarcaron en Honduras para poner orden en conflictos pura mente domésticos.

«Nuestros seldados de infante-ría de marina siguen todavía ocu-

pando a Haití.

ría de marina siguen todavía ocupando a Haití.

«La política envolvente de los
Estados Unidos en el mar Caribe,
ha sido progresiva durante los út;
mos 25 años. Desde el tiempo de
la guerra con España y de la
revolución de Panamá, el movimiento ha ido constantemente en
avance. En ciertos períodos ha
sido la intervención, como en
Cuba, en otros la anexión, como
en Puerto Rico, en otros, el establecimiento de un protectorado
impuesto, como en Haití o de un
servicio de vigilancia, como en
Santo Domingo.

«En Managua, el pequeño des
tacamento que desembarcó, fué
denominado «Guardía de la Legación» pero no se limitó a esa
misión e hizo pasar la mano sobre
la política de Nicaragua.

«En ciertas ocasiones ha sido,
lo que Roosevelt llamaba «poder
de policia internacional»; otras vetees fué é la diplomacia del dólar» El dector Centeno, novela, 2 tomos & 8.00 Lo prohibido, novela, 2 tomos & 8.00 La familia de León Roch, novela, 2 tomos & 8.00 Doha Periecta, novela Miscricordia, novela La de Bringas, novela La incógnita, novela La incógnita, novela La fontana de oro, novela El abuelo: Cella en los infernos, teatro, & 8.00 Celectra: El tacafo Salomón, teatro, & 6.00 Realidad, novela en cinco jornadas, & 3.50 Celectra:

lo que Roosevelt llamaba «p de policía internacional»; otra ces fué «la diplomacia del dólar» americanos, que se traduce en hos pura y simplemente como la practicaba el Secretario Philander tro. Todo eso, porque en ocasiones Kuox; con frecuencia ha sido la impremeditada ocupación de un territorio extraojero, so pretexto de proteger los derechos america nos. No han sido pocas las veces en que el Gobierno de los Estados Unidos se ha convertido en cobra gado la hora de demostrar un dor de deudas internacionales, en cambio de espíritu, adhiriéndonos beneficio de los tenedores de títu los ya fueran éstos nacionales o o como se quiera) que sea cuerda, ces fué «la diplomacia del dólar» dor de deudas internacionales, en cheneficio de los tenedores de títulos ya fueran éstos nacionales o extranjeros. Los pretextos han tenido también infinita variedad. A veces eran los protocolos, ratificados o por ratificar, en virtud de los cuales se concedía a los Estados Unidos el control de las finanzas; pero las cónsecuenca; han sido siempre las mismas: ela ocupación de territorio extranjero por fuerzas americanas en la región bañada por el Caribes.

A causa de sus muchos intereses, los Estados Unidos deben tener una política en el Caribe. Con respecto a Cuba, tienen ciertos derechos y responsabilidades. El pabellón americano se plantó con firmeza en Puerto Rice, en las Islas de la Virgen y en el Canal de Panamá.

Estados Unidos necesita una politica premeditada, considerada y
ordenada en el Caribe, debiera
ser incumbencia del Departamento de Estado, el definirla. Hemos
llegado más lejos de lo que es de
tendible, en lo referente a asumir
el derecho de intervención y protectorado, doquiera haya sido consertida la presencia de los agen-

sentida la presencia de los agen-tes financieros americanos.

«Protestando respecto a la inde-pendencia de otros países, les hemos impuesto gobiernos que no han sido del agradado del pueblo pero apoyados por las ametrallado ras de nuestros soldados.

at us unestros soldados.

at las intenciones americanas
habrán sido benevolentes, pero
sus procedimientos fueron brutales y despóticos.

Sistemáticament

«Sistemáticamente gado la propiedad del dictado de imperialistas que nos aplica, pero a los ojos de Sudamérica, esta mos convictos de ese delito, a consecuencia del programa imperia-lista que hemos seguido por mu-chos años y que, es mirado con desprecio por las pequeñas nacio

nes, que también son soberanas.
«En cierto grado, hemos contribuido a crear un espíritu de ca
maradería entre los países latino americanos, que se traduce en hos

o como se quiera) que sea cuerda, conciliadora y honrada.
«Esta es la mejor manera de hacer prosperar los intereses americanos. Mientras el hombre de los E. U. inspire desconfiaza y su di rección se mire con recelos, no es posible cultivar la amistad de nuestros vecinos ni lograr su res peto, aunque nos proclamemos

LA COMPETIDORS COSTARRICENSE". TIENE SIEMPRE Toda CLASE DE ROPA

España necesita otros 15 meses de Directorio

velesca El archipiélago maravilloso, novelas La República de los Soviets, © 1.00 OBRAS DE PIERRE LOTI A © 3.00 tomo
Reflejos de la senda oscura, novela
Figuras y cosas que pasaron, novela
La Basilica fantasma, 0.30 hablando en el local de la Unión Patriótica Gaditana, dijo que el gobierno actual de España necesitaba per La linea de fuego, novela
OBRAS DE T. DOSTOIEVSKI
Los hermanos Karamazov, novela, 2
tomos, © 6.00
La patrona, novelas, 2 00
OBRAS DE LUIS PIRANDELLO manecer otros quiace meses en el poder, antes de entregar las riendas a cualquier A @ 3.00 el tomo
Tercetos, cuentos
El carnaval de los muertos, cuentos
Y mañana lunes..., cuentos
Seis personajes en busca de autor, comedia otro

Primo de Rivera estable Primo de Rivera estable cló una comparación entre el Directorio y el Médico que asiste a un paciente y llegó a la conclusión de que ni uno ni otro pueden separ rarse de él, hasta dejarlo restablecido.

Estas manifestaciones del Dictador ha servido para desmentir los rumores circulados de que pensaba pre sentar su renuncia y de sentar su renuncia y de que sería despuesto por el Rey El Jefe del Directorio, alla

Cádlz.—El General Pri abordar el asunto de Ma-mo de Rivera, Jefe del Di rectorio Militar de España, habbado en al local de la la companya de bilas rebeldes de Marruecos, serían solucionadas dentro de pocas semanas.

ALMACEN DE MUSICA J. D. PAEZ u Co.

Música para Piano, Canto, Orquesta y Banda. ULTIMAS NOVEDA-DES

Instrumentos de Or questa y Banda. Mandolinas y Guitarras.

Todo LO MEJOR y a precios bajos

Noticies de El Salvador

Sonsonate 13 — A LA mente circulará libro litera.

PRENSA.—Sau José.

Ayer ocurrió otro envenenamiento por equivocación
Remigio Castellanos mandó
comprar en el barrio de el
Augel dos pastillas aspirinas
los primeros síntomas esto
macales ocurrió el médico
salvándolo.

Al mente circulará libro litera.
rio de Raúl Andino; La
Prensa publica interesante
artículo sobre cuarentena
por Dr. Peña Trejos; em.
barcóse Europa Dr. Patrociulo Guzmán T; regresó de
California señora de Meza
Oyon; matrimonio señorita
macales ocurrió el médico
salvándolo. Desde anoche soplan Ceballos; enferma hállase fuertes vientos, — "Heraldo de Sonsonate.

Timina Koiz don Roberto Solicio de Roberto Solicio de Manuel Cano; tuése médico Manue trumentos para Director to. das las bandas de la repúbli San Salvagor 16.— A La ca; recibió mil catres metal PRENSA. Dirección correos servirán oficialidad ejército; adquirirá una máquina fran-queadora para economizar gastos estampilias; próxima tilla aeroplanos.

El problema del sexo en la natalidad

Gracias a este método, aplicado a 140 casos en la clínica de Halle, se ha pode exactitud, a la ansiosa pregunta "¡Será varón?", se ha descubierto en la Universidad de Halle por les dos sidad de Halle por les doc. tores Luettge y Von Mertz.

Así lo ha anunciado el profesor H. Zellhoim, director de la clínica de mujeres

El método es lo más sencillo del mundo. Consiste únicamente en un mero anátisis de la sangre de la ma-dre Si esta sangre no pre senta transformaciones químicas. la madre dará a luz una hembra. Si presenta ciertos cambios químicos, fáciles de determinar, dará a uz un varón.

El mismo método, según dice el profesor Zellholm, es aplicable ahora al diagnósti. co de las enfermedades, porque toda sustancia extraña a la sangre o cualquiera presión espealal sobre el cuerpo producen inmediatamente cambios químicos en la sangre que rápidamente explican la índole de la enfermedad.

Suscribase a La Prensa

Esta mañana en

Pacífico

A las nueve horas de hov

en la estación del ferrocarril

al Pacífico estuvieron a des

pedir al señor Luis R. Aré-

valo y a Juan Bautista Chin'

chilla, que van para Méjico, un grupo de obreros de la

Allí habló el señor Aréva

lo y el señor Padilla, habienº

do sido aquella una manifes tación de simpatía y de

aprecio para el líder obrero

mejicano que se ausenta.

capital.

Los mejores libros de Literatura, Ciencia, Arte, Pedagogía y Sociología los encontrará en la Dirección de La Prensa. Precios económicos. Casa Falcó

MARITIMAS

Limón 14 fondeó el vapor logiés Manaquí procedente de Nueva Orleans. Sin Pa

sajeros carga 33199 bultos. Limón 14—Zarpó para Cristobal el vapor Orión Llevando los siguientes pa jeros Pedro Maestre Shaikh Moshel Ali Gustavo Lun Moshel Ali Gustavo Lan derg José María Sandoval, Gabriel Jaramillo, Alfredo Suárez, Carga para Europa 1507 sacos café para Colom

1507 sacos café para Colomba 175 sacos cacao.
Limón 15 — Ayer a las 17 horas zarpó para Boston vía Cristóbal el vapor inglés San Bruno. Passjeros para Cristóbal: John L. Latther, Jaime R. Gordon, Carl Mei, R. Violet Mc Kay, Iris Mc Kay, Silvia Mc Kay, William Mc Kay, Buster Mc Kay, wic Kay, Buster Mc Kay, Joseph Gabriel, Rupert Ga Angela González, Isa bel González, Sara González, Berta González, Alfonso de das, Rubén Darfo H., Julio Brenes G., Juana O. R. de Ortiz, Alfredo Andreoli, Pa ra Bocas del Toro Edward English, para Kingston Al fred Miller, para Boston Edwin Benson, John T. Bo-wen, Winifred E. Bowen.

Lea "La Prensa" de mañana

Hoy a las 7 horas fondeó vapor americano Pastores, el vapor americano Pastores, procedente de Nueva York, vía Habana, Kingston y Cris tóbal. Carga: 3084 bultos con 251800, correo 297 sacos. Pasajeros: Hon Roy T. Da Pasajeros: Hon Roy wen, Winifred E. Bowen, Carga para Bostón 14802 racimos de bananos, 349 hua cales de piñas para Cristóbal, 257 bultos trutas y legumbres y un saco semillas de zacate para Almirante, 2 aparejos para montura para Santa Marta, 379 plezas maidera de balsa para Puerto Colombia, 440 sacos accasiones de semillas de carga consensa de la companya con carga con carga con control de la companya con control de la companya con control de la control de la companya control de la companya control de la companya control de la control de la control de la companya control de la control de en grano. Correo 10 sacos, resa Kicketts.